

#SÜD-OST 27. Februar 2023

# Zur Kundgebung „Aufstand für den Frieden“ in Berlin: EVG-Senioren aus Sachsen-Anhalt vor Ort

Willy Brandt hatte 1981 einmal gesagt: „Der Frieden ist nicht alles, aber alles ist ohne den Frieden nichts.“ Dieses Zitat diente und dient uns EVG Senior\*innen aus Sachsen-Anhalt immer schon als Wegweiser bei allen unseren Aktivitäten.



Als wir von der Friedenskundgebung, die am 25. Februar unter dem Motto: „Aufstand für den Frieden“ gehört hatten, die in Berlin am Brandenburger Tor stattfinden sollte, war es für uns eine Selbstverständlichkeit, dass wir als Gewerkschafter dort mit vor Ort sein müssen!

Und wir waren nicht allein dort!

Zig-Tausende waren dem Aufruf gefolgt, um für den Frieden in der Ukraine einzustehen. Unter ihnen auch unsere Kolleginnen und Kollegen der IG Metall, der GEW und der IG Bau. Ziel dieser Friedenskundgebung war es, statt einen endlosen Abnutzungskrieg mit der Lieferung von immer mehr und neuen Waffen zu unterstützen, endlich für eine diplomatische Lösung dieses Krieges einzustehen. So sagte Sahra Wagenknecht, eine der Organisatorinnen dieser Friedenskundgebung: „Es gelte, das Risiko einer Ausweitung des Krieges auf ganz Europa, und womöglich auf die ganze Welt, zu bannen. Und dieses Risiko eines neuen Weltkrieges sei verdammt groß! Es müsse endlich zu einem Waffenstillstand und zu Friedensverhandlungen kommen!“

Dem können wir uns uneingeschränkt anschließen. Und diese Forderung, nämlich das Bekenntnis für Frieden, ist auch in unserer EVG Satzung festgeschrieben. Hier heißt es: „Die EVG bekennt sich zu den Grundsätzen des demokratischen und sozialen Rechtsstaats und tritt für die Weiterentwicklung der Demokratisierung von Staat, Gesellschaft, Wirtschaft und Verwaltung ein. Sie bekennt sich zur Abrüstung und Völkerverständigung und lehnt grundsätzlich Kriege als Mittel zur Durchsetzung politischer Ziele ab. Sie bekennt sich zum vereinten demokratischen Europa. Sie widersetzt sich antidemokratischen und faschistischen Bestrebungen... .“

Rückblickend können wir sagen: Gut, dass wir trotz des winterlichen Wetters mit Schnee und Wind unseren „inneren Schweinehund“ überwunden hatten, und vor Ort präsent waren. Und wenn erneut ein Aufruf folgen wird, der für die Grundsätze, die in unserer EVG Satzung festgeschrieben ist, auf die Straße zu gehen, werden wir wieder mit dabei sein!





[Alle Bilder anzeigen »](#)